

## **ACTA 11 DE ENERO 2012**

Lugar: Tabacalera.

Hora: 18.30

Presentes miembros de 21 Asambleas Populares (Chueca, Navalafuente, Chamberí, Alcobendas/San Sebastián de los Reyes, Torreldones, Chamartín, Puente de Vallecas, Pedrezuela, San Blas, Carabanchel, Tetúan, Aranjuez, Moncloa, Arganzuela, Malasaña, Letras de Madrid, Lavapiés, Montecarmelo/Las tablas, Plataforma Canal Isabel II, Aranjuez, Vicálvaro y Getafe)

### **Consensos:**

#### **Consensos:**

- **Semana del agua. Una compañera comenta la posibilidad de añadir un acto al programa para invitar a Pedro y Renato (dos figuras destacadas en el tema del agua) que el 8 y 9 de Febrero están en Madrid. Así como a José Manuel. Se consensúa añadir este acto el día 9 a las 19.00h.**
- **Consulta popular. Un compañero expone todos los temas sobre los que parece que hay consenso:**
  - **Que haya una papeleta única donde el votante pueda marcar SI/NO.**
  - **Elaborar un listado provisional de mesas desde ahora mismo. Ese listado se irá aumentando hasta la fecha de la consulta con las nuevas mesas que aparezcan.**
  - **Disponer de banderolas identificativas de la consulta social con las características mencionadas: Que aparezca en dicha banderola las expresiones “consulta popular” y “privatización del Canal de Isabel II” (cyii). Que son las dos ideas fuerza que pretendemos resaltar con esta actividad (democracia participativa y defensa de lo público”. Se acuerda que se hagan 3 versiones (gota, botijo, Esperanza Aguirre) y que cada Asamblea elija la que crea conveniente.**
  - **Las mesas se pondrán con carácter general de 11 de la mañana a 6 de la tarde salvo sitios (como rastros, mercadillos,..etc.) en que la actividad cesa antes de esa hora.**
  - **Habrà una mesa y la urna será azul.**
  - **La organización del referéndum estará abierto cuantos colectivos sociales acepten la pregunta que se formule y las normas que decidamos que deben regularlo. Cada uno de los colectivos que difunda lo que quiera antes de la consulta, pero no el día de la**

**consulta, en la mesa. El aspecto de las mesas ha de ser “lo más neutral posible”. No deberá haber publicidad ni de colectivos ni en contra de la privatización.**

- **Que se haga un reparto de publicidad conjunto el fin de semana previo a la consulta en lugares muy transitados (mercados, polideportivos, plazas,...) con un material que, por un lado ha de tener información de la privatización y por el otro el mapa con las urnas e información de la consulta. Se irá conformando un mapa de zonas de reparto que nos permitirá ir ensayando la organización de la consulta. Se mandará en breve un modelo que elaboró la asamblea de Tetuán y que se ha repartido con éxito muchos fines de semana, para facilitar el trabajo de las asambleas que les interese. Las Asambleas y otros colectivos podrán hacer cambios en esta publicidad si les interesa, editar otros materiales, hacer más actividades de divulgación....**

Se nombran: moderadora, persona que coja turno de palabra y quien tome acta.

Se establece el orden del día:

1. Valoración de la cabalgata.
2. Semana del agua.
3. Información legal/ información Asambleas
4. Consulta Popular
5. Foro Mundial
6. Día Mundial del agua.

#### **1. Valoración de la cabalgata indignada del 28 de Diciembre.**

Un compañero menciona a los compañeros heridos y arrestados en la cabalgata.

También que la cabalgata tuvo más repercusión mediática que la manifestación del 8 de Octubre y que eso es un punto a favor. El país y Público difundieron esta acción.

Una compañera: La acción policial fue facilitada por haber llegado de forma dispersa en lugar de llegar al lugar todos al mismo tiempo de forma conjunta. A lo largo de la intervención se explica lo ocurrido. En ninguno de los casos de las personas que detuvieron se agotaron las 72 horas de arresto. Los detenidos, informa la compañera, se enfrentan a multa o a prestar servicios a la comunidad y están siendo asistidos jurídicamente. Por todo esto, la compañera llama a la calma, añade que este tipo de historias no nos tienen que frenar, ni acobardar. Recomienda siempre tener el DNI a mano en este tipo de concentraciones.

Un compañero: corrobora lo dicho por la compañera. Dice que, como algunos fueron antes de la hora a preparar la coordinación de la cabalgata se vieron indefensos ante la policía que lo tenía fácil para pedirles la documentación por ser pocos.

Otro compañero: se muestra disconforme con la coordinación y la afluencia de gente de la cabalgata indignada. Informa que la Asamblea de Alcobendas/San Sebastián de los Reyes hizo un comunicado de denuncia por la carga policial.

Otro compañero comenta que la situación de la manifestación no permitió actuar en un instante, sino en progresión, por lo que también se facilitó la acción policial. Pone como ejemplo de lo deseable la cuesta de Moyano, donde se reúne la gente antes de

que empiece la manifestación, para después invadir la calle todos a la vez a un mismo tiempo.

Plataforma informa: fueron entregadas 35.000 firmas. El que quiera y lo tenga fácil puede seguir recogiendo firmas e ir entregándolas en las reuniones mensuales.

Cuando haya suficientes se puede hacer otra entrega.

## **2. La semana del agua.**

El compañero organizador de Tetuán informa: la semana del agua es un evento cultural que se está organizando del 4 al 12 de Febrero en Tabacalera con objeto de concienciar y movilizar de cara al 4 de Marzo, el día de la consulta popular. Explica el conjunto de actividades que van a realizar y que se encuentran en el programa (colgado en la lista de correo [mareaazul15m@googlegroups.com](mailto:mareaazul15m@googlegroups.com) ).

Menciona que hace falta colaboración para organizar el debate final y se anima a enviar material fotográfico (digital o impreso) a quien quiera para su inclusión en el pase digital de la exposición.

Para este asunto contactar con Drs o con los mails que se encuentran en la lista de correo.

Una compañera comenta la posibilidad de añadir un acto al programa para invitar a Pedro y Renato (dos figuras destacadas en el tema del agua) que el 8 y 9 de Febrero están en Madrid. Así como a José Manuel. Se consensua añadir este acto el día 9 a las 19.00h.

Una compañera pide la participación de personas de la Plataforma en la Asamblea temática del agua, que la Asamblea de Aranjuez va a celebrar el día 18 de Febrero. Además, informa: van a crear un grupo de trabajo específico para el tema del agua y plantea la pregunta de si se va a hacer un díptico/tríptico/material informativo homogéneo para todas las Asambleas para la consulta social.

Una compañera pregunta si se puede participar en la organización de la semana del agua. El compañero le responde que si, que la participación es abierta.

Una compañera propone incluir algo sobre el Apartheid de Palestina que se está financiando con la empresa de aguas israelí.

Una compañera vuelve con el tema de los materiales informativos y dice que la experiencia le demuestra que cuando se ha planteado el tema, al final cada Asamblea ha utilizado los materiales que ha creído convenientes.

La moderadora hace un resumen de lo acordado hasta el momento.

## **3. Información legal/ Información Asambleas.**

Una compañera comenta: Según informaba una noticia del mundo del día 11/01/2012 de la edición impresa, varios pueblos de la sierra de Madrid viven la presión de la comunidad y del Canal de Isabel II para que firmen el convenio. Cosa que se niegan a hacer.

<http://mundo-edicion-impresa.vlex.es/vid/ayuntamientos-sierra-rebelan-canal-344173938>

Un compañero informa sobre la Iniciativa legislativa Municipal: 8 municipios la apoyaron y otro grupo de 4/7 lo están barajando. Además, hay otro municipio más (Torrejón de la Calzada) en el que se llevó a pleno municipal y se perdió. Lo que se traduce en que está habiendo una obstaculización al proceso de privatización por parte de los municipios.

Una compañera informa: hay varios recursos de reposición al convenio disponibles a través de la Plataforma contra la privatización del Canal de Isabel II. Los pueden presentar en el registro de los Ayuntamientos correspondientes tanto los concejales, como asociaciones con personalidad jurídica, así como por los ciudadanos censados en los municipios. El plazo para presentarlo es de un mes a contar desde la firma del convenio. A continuación, hay que enviar un mail a la plataforma, informando de este recurso, y la comisión legal iniciará las acciones que considere pertinentes.

En Madrid, sigue informando, ya no hay posibilidad de recurso, pero se están iniciando otras acciones. Insiste en que la vía que se está fomentando ahora es la del recurso, explicado anteriormente.

Una compañera recalca la importancia de que las personas/entidades que pongan un recurso informen a la Plataforma con la fecha del pleno.

Una compañera de Carabanchel informa de que en la cabalgata popular de reyes que se hizo en el barrio se hizo una carroza del agua. Y que fueron entrevistados en La Ser por esta iniciativa. La noticia se recoge con alegría por los participantes en la reunión.

#### **4. Consulta social del 4 de Marzo. ¿Está de acuerdo en que el Canal de Isabel II siga siendo 100% público?**

Un compañero expone sus dudas.

- Cree que sería conveniente elaborar un mapa de las urnas que habrá en la ciudad.
- La necesidad de estipular un protocolo ¿Cómo se va a hacer esta consulta?
- Qué tipo de urnas se van a utilizar
- En qué horario se va a hacer la consulta.
- Si va a haber rueda de prensa, cómo se va a comunicar esto.
- Si va a haber comunicación de resultados, recuento de votos, datos de participación...

Un compañero informa: Hay una comisión creada para organizar esta consulta popular, abierta a la participación. El medio de comunicación establecido para este grupo es la lista de correo [mareaazul15m@googlegroups.com](mailto:mareaazul15m@googlegroups.com). En las dos reuniones efectuadas hasta el momento se han acordado los siguientes asuntos:

- El sábado anterior a la consulta popular se efectuará un reparto conjunto de publicidad.
- Que tiene que haber, al menos 100 mesas para emprender la acción.
- Que las mesas serán grandes, para que quepan, las papeletas de sí/no, los materiales informativos y un identificador que informe del motivo de la mesa.
- Que a los votantes se les pedirá nombre, DNI y ciudad de residencia.
- Que las urnas se fabricarán con cajas de cartón dadas la vuelta y con una abertura.
- Los materiales de comunicación deberán incluir los conceptos : "Consulta Social" y "Privatización del Canal de Isabel II" así como dejar un espacio libre para que cada asamblea escriba el lugar de localización de su urna.
- Para el recuento: se pondrá un número a cada mesa y se nombrarán coordinadores, quien a través del teléfono se comunicarán con las mesas para proceder al recuento.
- Horario: de 11 a 18h. A excepción de aquellas Asambleas para las que sea inútil estar tanto tiempo por falta de afluencia de gente.
- Respecto a la duda de si se hacía en interior o en el exterior, se acuerda que hacerlo en la calle está más en concordancia del espíritu del movimiento.

En cuanto a los materiales de comunicación, se habla de la posibilidad de que se adapten los materiales con al gota y el candado de la anterior convocatoria, así como la imagen de Esperanza bebiendo para ofrecer dos opciones.

Un compañero de Tetúan informa de su estrategia en relación a los permisos. Dice que ellos solicitaron el permiso una semana antes de forma que no se dio tiempo a hacerlo efectivo. El permiso se denegó, pero ellos tenían el documento en la mesa por si venía la policía.

Un compañero es contrario a la petición de permisos porque casi siempre se deniegan. Insiste en que se siga haciendo campaña para que ese día la consulta sea imparcial. Cree que es importante que en la mesa no haya información contraria a la Privatización, para que cada persona se sienta libre de votar lo que quiera. Comenta que le gusta el botijo como imagen para los materiales. Cree que es fundamental ser serios a la hora de comunicar los resultados. Y cree que es delicado pedirle tantos datos a la gente.

Un compañero reitera la necesidad de homogeneizar los mensajes.

Un compañero de Montecarmelo comenta que ellos siempre han pedido permisos a través de la Asociación de vecinos y que deben solicitarse con 15 días de antelación. Un compañero cree que hay que tener cierto control de los firmantes, para ser serios cree que, al menos, deberíamos pedir el dni.

*Se inicia un segundo turno de palabra.*

Un compañero expone todos los temas sobre los que parece que hay consenso:

- Que haya una papeleta única donde el votante pueda marcar SI/NO.
- Disponer de banderolas identificativas de la consulta social con las características mencionadas: Que aparezca consulta popular y cyii. Se acuerda que se hagan 3 versiones (gota, botijo, Esperanza Aguirre) y que cada Asamblea elija la que crea conveniente.
- Habrá una mesa y la urna será azul.
- Que se haga un reparto de publicidad conjunto con un material que, por un lado ha de tener información de la privatización y por el otro el mapa con las urnas o información de la consulta.
- Para el recuento de resultados no se alcanza consenso.
- Sobre la petición de permisos y la recogida de datos de los participantes también hay disenso. El compañero apunta la necesidad de establecer prioridades, es decir, decidir si queremos organizar algo serio o algo de corte resistencia y acaparar la atención mediática por algún altercado.
- Se recuerda que hace falta más participación en el grupo de trabajo, para poder tratar y avanzar en estos asuntos.

Un compañero opina: cada uno que difunda lo que quiera antes de la consulta, pero no el día de la consulta, en la mesa. Se consensúa. Comenta que la consulta no tiene ningún tipo de validez legal pero que el hecho de recopilar datos si que conlleva unas responsabilidades . Quizás no sea necesaria tanta formalidad. Propone pedir, solamente, nombre y dni, puesto que eso ya nos permite evitar duplicidades.

Una compañera propone pedir: nombre, dni y ciudad. Los reunidos se dan cuenta que era lo inicialmente propuesto.

Una compañera propone publicar un anuncio en 20 minutos como uno que publicó educación. Un compañero informa que esa publicidad (a toda página y a color) costó unos 2.500 euros.

Una compañera propone que el recuento se haga vía mail.

Una compañera dice que es mejor el teléfono porque es más inmediato.

Una compañera dice que con apuntar el nombre y exhibir el dni valdría a efectos formales.

Un compañero insiste en que se pida el dni.

Un compañero está a favor de pedir el dni. Opina que la población quizás no sea tan importante. Se aclara que, en cualquier caso, estos datos irían separados de la papeleta.

Una compañera retoma el tema de los permisos. Dice que es partidaria de no pedirlo si lo van a denegar.

Una compañera opina que se puede apurar el plazo y solicitarlo conjuntamente a través de la Federación de Asociaciones de Vecinos. La propuesta se acoge con satisfacción, pero no se consensúa.

Una compañera opina que, quizás, haya gente que no vote por no dar el dni.

Un compañero opina que, por lo legal, pedir el dni no compromete. Pero que, si no quieren facilitarlo, habrá que prescindir de su participación.

No se llega a consensó sobre la cuestión de qué información se va a pedir. Se deja en manos de la comisión.

## **5. Foro mundial.**

La persona que iba a exponer este punto, ya se ha ido.

## **6. Día Mundial del Agua.**

Se informa que la Plataforma Contra la Privatización del Canal de Isabel II forma parte tanto del Foro Mundial de Marsella, que se celebrará en Marsella, como en el Foro

alternativo. Es el día 22 de Marzo. Se están preparando diversas actividades para ese día. Tres personas se ofrecen para crear un grupo de trabajo específico para ese día. Se fija fecha para la próxima reunión. Será el día 8 de febrero a las 18.30 en la misma sala de tabacalera.

Finaliza la reunión a las 21.30

Acta tomada por: Drs (A.P.Lavapiés)